
 
 
 

6 月 5 日は創立記念日（124 周年） 

「今日の話すごく勉強になった。この前，校外学習で

平和観音を見てきたからとてもよくわかったよ。」創

立記念の朝会の後，3 年生の児童がこんな声をかけて

くれました。創立記念日なので，何か歴史に目を向け

られるようなものをと，大谷グリーンツーリズム推進

協議会長の加藤敏郎様に，平和観音についてお話をし

ていただいたのですが，企画した甲斐がありました。

会長も本校の卒業生ということで，当時の学校の様子

にも詳しく，今後もいろいろなことを教えていただけ

そうです。ありがとうございました！ 

４６０愉快だプロジェクト 

3 年生以上の総合的な学習（宇都宮学）として，“おうちの方と行う地域学習”を位置付けていま

す。地域行事への参加や，地域の方との触れ合い，地域の良さの再発見などを目指す取組です。裏面に

活動の概要（昨年度お配りしたものとほぼ同様です）を載せておきますので，是非ご家庭で話合いを始

めてみてください。コロナの影響で地域の行事が中止になることが想定されます。今回グリーンツーリ

ズム推進協議会から，5 月３１日付の下野新聞でも紹介された，できたてほやほやのマップをいただく

ことができましたので，ぜひそちらも参考にして，城山地区をのんびりと散策してみては。夏休みにか

けて，各学級から，学習をまとめるプリントが配付される予定（ＰＣでまとめ・・・など変更あり）で

す。参加したり，出かけたりした様子を写真に撮っておくとまとめる際に役に立つかもしれません。楽

しい報告をお待ちしています。保護者の皆様にはお手数をおかけいたしますが，ご協力をよろしくお願

いいたします。（裏面をご覧ください） 

教育実習に来ている本校卒業生の大野薫鼓先生の実習記録にこんな記載がありました。 

「新体力テストでは，上級生が下級生の面倒をみて，まとめている姿がよく見られた。城央小の児童

は，昔から学年関係なくみんな思いやりがあり，仲が良いところがすばらしいと思いました。これから

先も，この伝統がなくなることなく仲良くいてほしいと思いました。」加藤会長，大野先生との触れ合

いの中で，城央小の良き伝統を実感することのできた創立記念日でした。 

   ＜体力テスト＞        ＜1 年生学校たんけん＞     ＜4 年生自転車教室＞ 
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熱中症予防のため，「登下校中はマスクをはずしても良い」と指導しています。体育や休み時間も同様です

ご家庭でも，適宜ご指導とご協力をお願い致します。 



 
 
 

“ＰＣ持ち帰り”いかがでしたか？ 

2 泊 3 日の予定が天候不順で少し延びてしましましたが，ご家庭での様子はいかがでしたか？ 

「大きさや重さを実感して，電源を入れてみて，自分自身のパスワードで機械を動かしてみて・・・」と

いった目標は達成できたでしょうか。貴重なご意見をいただきましたので紹介します。 

Ｑ：持ち帰る際の取り扱いが心配です。ケースか何か，購入したほうが良いでしょうか。 

Ａ：将来的には，日常的に持ち帰り，家庭での学習に使用することを想定しています。また，“市内に転 

校する際には自分のＰＣも持っていく”など，基本的には今回持ち帰った機器を中学 3 年生まで使 

用していく指針が示されました。丁寧な取り扱いについて，ご家庭でも繰り返しご指導ください。ケ 

ース等の準備については，各ご家庭でご検討ください。その際はランドセルに入れることを前提に選 

んでいただきますようお願いします。 

Ｑ：雨天時の持ち帰りが心配です。 

Ａ：使用しているクロームブックは衝撃にはある程度耐えうるつくりになっているようですが，防水で 

はありません。荒天時には持ち帰らせないといった配慮は，今後も継続してまいります。 

Ｑ：我が家はＰＣが苦手なのでとても苦労しています。 

Ａ：児童もまだ使い始めたばかり。スキルや慣れ具合も個人差が大きいと思います。ＩＣＴ支援員が配置 

され，本校には毎週水曜日に勤務していますので，“総合的な学習の時間”の単元等を調整し，授業 

でも積極的に活用を図りながら，「ＰＣに慣れる」ための時間を確保してまいります。やや高度だと 

思われる課題は自由課題にするなど，配慮してまいりますので，ご安心ください。 

Ｑ：ＷｉＦｉにつながらない場合には・・・ 

Ａ：家庭でのオンライン学習を支援するために，宇都宮市ではモバイルルーター貸与のご案内をしてお 

ります。ご家庭に通信環境が整っていない場合にはご利用ください。一度締め切り手続きをしたため 

若干遅れますが，申し込みは随時受けつけておりますので，担任までお声掛けください。ＷｉＦｉへ 

のつなぎ方についてのプリントを以前配付しましたが，お手元に無い場合にはお声掛けください。 

Ｑ：ローマ字は訓令式，ヘボン式どちらで教えていますか。 

Ａ：「し→si」といった（いわゆる訓令式）で子音と母音による成り立ちを押さえ，氏名の表記などで使 

用されることの多い「し→shi」（いわゆるヘボン式，日本式）も理解できるようにしています。3 年 

生から両方並行した学習が始まります。ＰＣを日常的に使用することで，さらに定着が図れるのでは 

ないかと思っています。 

Ｑ：充電器の持ち帰りはしないのですか。 

Ａ：収納した際に充電ができるようなキャビネットが各クラスに備え付けてあるので，今回のような短 

期の場合はＰＣのみを持ち帰らせます。夏休み等の際にはＰＣと一緒に持ち帰る予定です。 

 持ち帰ったパソコンを上手く動かすことができた。楽しそうだった。思ったよりも上手だった。などの

感想も多数いただきました。今回いただいた貴重なご意見も参考にしながら，より有効な活用に向けて

子どもたちとともに，試行錯誤しながら取り組んでまいりましょう。 
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梅雨の合間に プール開き！ 

6 月 16 日，いよいよ子どもたちが楽しみに

していたプール開きとなりました。5.6 年生が

プール清掃をしてくれた頃から，子どもたちの

気持ちは高まるばかり。梅雨による天候不順が

心配されましたが，第 1 週目の 3 日間は何と

か天候も持ちこたえてくれました。プールのき

まり「あ・ぶ・な・い・よ」を守って安全に楽

しい学習を展開してまいります。 

実は，私自身は水泳が大の苦手で，いつにな

ってもクロールの息継ぎができません。低学年

の頃は顔に水がかかるのも大嫌い。風呂で手の

平に水をすくい，顔を付ける特訓をしたのが 1

年生夏休みの思い出です。 

準備をしてくださった皆様への感謝の気持

ちも忘れず，得意な子も苦手な子も，一人一人

がそれぞれの泳力アップに楽しくチャレンジ

してほしいと願っています。 

・・・昼の放送で委員会紹介がありました！まずは 4 つの委員会を紹介します・・・ 

放送委員会 髙久結愛委員長～朝，昼，清掃の時間に放送を行っています。朝は 1 日の行事をお知らせ

し，皆が楽しく 1 日を過ごせるような声かけを，昼の放送ではクイズや豆知識を紹介したり，音楽をか

けたりしています。清掃の時には仕事がはかどるように音楽を流し，始まりや終わりの合図をしていま

す。何かリクエストがあったらお知らせください。 

図書委員会 川島理桜委員長～本の楽しさを伝えるために，図書室のおすすめの本の紹介や，読書月間

に楽しいイベント企画を行っています。毎日の活動として，図書室の整頓や，休み時間の本の貸し出しを

しています。また，給食の時間には「おはなし給食」。テーマに合った本を選び，関係するメニューが給

食で食べられるイベントです。朝の時間や休み時間にはぜひ図書室にきてください。 

緑化委員会 道明見友希委員長～ 城央小の緑を守るために，花植え，草むしりなどの活動を行ってい

ます。また，緑の大切さを伝えるために「緑の少年団」を結成し，活動します。これからも城央小はもち

ろん，世界中の緑を大切にしていってください。 

保健委員会 阿部汐夏委員長～毎日オープンスペースのまどを開けたり，クラスごとに１週間交代で健

康観察簿を届けたりしています。毎週月曜日には石けんの補充をしたり，みんなが健康に過ごせるよう

にポスターなどで呼びかけをしたり。歯ブラシチェックではみんなが清潔な歯を保てるようにしていま

す。手洗い・うがいをしっかりして，健康に過ごしましょう。 
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「わぁー・・・結婚したら，絶対ここに来よう！」日光への遠足で， 

英国大使館別邸から中禅寺湖の雄大な景色を眺めているときに，一人 

の子がこんなつぶやきをしました。「どうせなら結婚する前の方が良

い              いかもしれないよ。」と余計なことを言いながらも，子どもたちの豊 

かな感受性に触れ心温まり，行事の意義を再確認しました。4 月から 

はや 3 か月，子どもたちはますます進級した今の学年にふさわしい表

情，態度になってきました。さて，委員会紹介の続きです。  

体育委員会 渡辺瑛太委員長～皆が楽しく遊べるようにボールや一輪車の点検，整備をしたり，長縄大

会などイベントの企画をしたりしています。また，体育の授業が安全にできるように用具のチェックや

校庭のコースロープの整備もしています。これからも体育の授業や休み時間には安全に楽しく体を動か

してください。体育の用具や遊び道具について何か困ったことがあったら声をかけてください。 

企画委員会 渡邉竜聖委員長～学校のイベントの企画や募金活動などを行っています。1 年生を迎える

会などのイベントの時は司会進行やゲームの内容を考えたり，〇×カードを作ったりしました。学校の

みんなに楽しんでもらえるよう，精一杯頑張りました。募金活動ではお知らせポスターを作ったり，呼

びかけをしたりします。また，毎日行う仕事として，旗の上げ下げをしています。絡まってしまう時

や，風のある日は大変ですが楽しくガンバっています。 

給食委員会 小川友士委員長～食べることの楽しさや食への関心を高めるためにマナー週間を行った

り，ポスターを描いたりしています。また，給食の時間にはその日の献立を紹介したり，食材の説明を

したりしています。朝は牛乳パックの回収箱の準備もしています。調理員さんに感謝状を書いたり，給

食に関する劇をやったりもします。好き嫌いをせず，たくさん給食を食べてくれるとうれしいです。給

食について分からないことがあったらぜひ給食委員に聞いてください。 
グリーンサポーターのみなさん ＜４６０特色ある教育活動＞  サツマイモの苗植え               

グリーンサポーターの皆さんは毎週水

曜日の朝，学校花壇の手入れをしてくださ

っています。パンジーの咲き乱れた春の花

壇から，マリーゴールドとニチニチソウへ

の衣替え。先日は緑化委員会の活動もサポ

ートしていただきました。 

右欄，サツマイモの栽培では，今年も安

納心清様にご指導いただきました。農園提

供は渡邊裕様，大規模な畑の準備は小野口

勝仁様のご協力です。たくさんの皆様のお

力添えで成り立つチーム４６０の特色あ

る教育活動，心より感謝申し上げます。 

ありがとうございます！ 
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